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L’incontro previsto in data 12 febbraio è stato riprogrammato in data 15 febbraio per un problema 

tecnico di collegamento che ne ha impedito lo svolgimento. 

Tutti i partecipanti sono stati informati via mail della nuova convocazione. 

 

Sono presenti per UPO:  

Prof. Marco Invernizzi, Presidente del CdS in Fisioterapia  

Prof.ssa Sarah Gino, Commissione didattica CdS 

Dr.ssa Ft Patrizia Fornara, Coordinatrice CdS in Fisioterapia 

Dr.ssa Ft Sarah Ariatti, tutor pedagogica CdS in Fisioterapia 

Dr.ssa Ft Olga Garrè, Coordinatrice canale formativo di Alessandria 

Dr FT Massimo Marengo, Coordinatore canale formativo di Fossano 

 

Parti sociali: 

Dr.ssa FT Acucella Lara, tutor referente tirocini Presidio Don Gnocchi, Torino 

Dr.ssa FT Altavilla Sabrina, Presidente Ordine Fnofi Piemonte -VdA  

Dr FT Borghi Stefano, Tutor referente Tirocini Sede Clinica Fatebenefratelli, S. Maurizio C.se  

Dr FT Cecchi Massimo, Coordinatore Fisioterapia, Ospedale Koelliker, Torino e referente tirocini 

Dr.ssa FT Ceva Barbara Coordinatrice Fisioterapisti ASL AL -Novi L. e Tortona 

Drssa Giavazzi Giusy, Responsabile di Comparto, IRCC Maugeri Veruno 

Dr.ssa Malfa Alessandra, Coordinatrice territoriale Piemonte Valle d’Aosta, AIFI 

Dr Petrozzino Salvatore, Coordinatore Area Riabilitativa Policlinico di Monza 

Dr.ssa FT Ravetti Silvana, Tutor referente tirocini  Sede Casale Mon. To 

Dr.ssa FT Remaggi Cristina, Coordinatrice Fisioterapisti ASL AL -Ovada e Acqui T. 

Drssa Sacco Ylenia, Fondazione Don Gnocchi, Torino 

Dr FT Tedesco Giuseppe, Direttivo Ordine Fnofi 

Dr.ssa Caveglia Grazia, Direzione Sede Fatebenefratelli, S. Maurizio C.se 

Dr.ssa Freggiaro Enrica, ASL AL - Referente formazione DiPSa 

Dr Vianello Marco, Referente tirocini sedi Gruppo Policlinico Monza 

Dr.ssa Peirona Alessandra, SS Formazione Sviluppo delle Competenze e Qualità ASLCN1 

 

La riunione si è tenuta a distanza, tramite la piattaforma MEET di Google. 

 

L’incontro inizia alle ore 13.30 con i saluti del presidente del Corso di laurea, Prof. Marco 

Invernizzi, che dà il benvenuto ai partecipanti, ringraziando i presenti per la partecipazione e per il 

lavoro di rete tra i Docenti, i referenti delle varie sedi di tirocinio e i professionisti della 

riabilitazione coinvolti con il loro lavoro quotidiano nell’affiancamento degli studenti. 

Il Presidente sottolinea l’importanza non formale, ma sostanziale, della riunione in quanto essa 

costituisce, per la Scuola di Medicina, un importante momento di confronto sullo stato dei corsi di 

studio già attivati e sulle prospettive future, al fine di valutare l’offerta didattica universitaria in 

relazione al territorio ed ai suoi principali attori. Ricorda che la convocazione in corso rappresenta 
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inoltre un adempimento di legge, ai sensi dell’art. 11 c. 4 del D.M. 270/2004, che prevede per le 

Università la “consultazione con le organizzazioni rappresentative nel mondo della produzione, dei 

servizi e delle professioni con particolare riferimento alla valutazione dei fabbisogni formativi e 

degli sbocchi professionali” in ordine alla disciplina degli ordinamenti didattici dei propri corsi di 

studio.  

Conseguentemente, la Scuola di Medicina promuove per tutti i Corsi di Laurea ad essa afferenti tali 

incontri come un’occasione di raccordo tra l’Università e i rappresentanti del mondo del lavoro: 

l’obiettivo che si propone è quello di fornire all’offerta formativa un appropriato collegamento con 

le reali aspettative delle diverse realtà lavorative, potendo in tal modo conseguire l’obiettivo 

primario di inserirvi i propri laureati. 

 

Il Prof. Invernizzi conferma l’andamento positivo della qualità del Corso di Studi in Fisioterapia, 

sia per la valutazione del Corso di Studi da parte degli studenti, sia per i feedback ricevuti dalle sedi 

di tirocinio. Elenca i dati positivi: circa il 97% neolaureati è impegnato nel mondo del lavoro al 

primo mese dopo l’acquisizione della abilitazione, ottima percentuale di studenti laureati in corso, 

saturazione dei posti, al test di ingresso per le professioni sanitarie il CdS permane la scelta più 

ambita, differentemente da altri corsi di professioni sanitarie che hanno registrato una deflessione 

significativa di richieste nel post-Covid. 

Comunica che l’offerta formativa è stata confermata con 75 studenti iscrivibili al primo di anno, 35 

posti della sede centrale di Novara, 15 posti per la sede di Fossano, 25 posti per la sede di 

Alessandria, con 1 posto per sede riservato agli studenti extracomunitari. 

Il Presidente ricorda la sua partecipazione come membro del Direttivo della Conferenza Permanente 

delle Professioni Sanitarie, istituto che si colloca come una interfaccia tra MIUR e SSN, e rende il 

CdS una presenza attiva e stabile nelle discussioni tematiche relative alla didattica a livello 

nazionale, implementando e consolidando reti di collaborazione. L’indirizzo attuale della 

Conferenza è l’attuazione della didattica innovativa, come richiesto dal Miur, cui il CdS si sta 

dedicando con attenzione. La partecipazione del Presidente, dei Coordinatori delle sedi e di alcuni 

Tutor alla Summer School tenuta a Savona ha rappresentato un momento di formazione e sono già 

in corso attività seminariali e integrativa alla didattica tradizionale e altre sono in corso di ideazione 

e programmazione. Informa che il CdS è parte della rete ENPHE, un network che rappresenta 

istituzioni accademiche per la ricerca e la didattica, di cui attualmente sono parte a livello nazionale 

solo il CdS di Humanitas e il CdS di UPO. 

Nell’ottica dell’attività in rete il Presidente ricorda la collaborazione con l’Ordine dei Fisioterapisti, 

con la partecipazione alla Giornata mondiale della Fisioterapia a Torino, alla presenza delle 

istituzioni regionali.  

Il Presidente sottolinea l’attenzione ai percorsi di internazionalizzazione sia per studenti in corso, 

sia per ex studenti attraverso l’associazione Alumni. Menziona l’esperienza del Bando Freemover 

della Docente Fornara attraverso il Programma Dream della Comunità di Sant’Egidio con 7 studenti 

che si recheranno per un periodo di tirocinio in RCA – Bangui in ambito pediatrico presso la 

Clinique Dream, per il 2 anno consecutivo. 

Informa che nell’anno in corso sono stati riprogrammati i seminari dei Visiting Professor Prof 

Nader e Prof Carda, a cui si sommano due nuovi seminari , organizzati in collaborazione con il 

Prof. Baricicich, del Prof.Jean-Michel Gracies (Parigi) e del Prof. Thierry Deltombe (Lovanio), 

esperti di disturbi motori.   



 

Il Presidente apre la discussione, e richiede l’intervento della Coordinatrice Dr.ssa Fornara per 

illustrare l’esperienza del Freemover svolto con Dream-Comunità di Sant’Egidio nell’AA 2023. La 

Docente riferisce i risultati positivi riportati dagli studenti sia in termini didattici che formativi ed 

esperienziali e la capacità professionale riconosciuta dall’Ente accogliente. Lo stage si ripete nel 

prossimo marzo con 7 studenti. La Coordinatrice informa della partecipazione del CdS a eventi 

sportivi con obiettivi formativi, come il Tour de Routor in Valle d’Aosta, il campionato di Tiro 

dell’Arco a Cesana, e la previsione di partecipazione alle Universiadi 2025. Inoltre comunica la 

collaborazione in corso con AIFI per l’organizzazione del Congresso Annuale della Sezione 

territoriale Piemonte-VdA nel prossimo mese di maggio in collaborazione con UNITO.  

Il Coordinatore della sede di Fossano Dr Ft Marengo sottolinea il valore della presenza del CdS alla 

Conferenza Permanente delle Professioni Sanitarie per rafforzare la rete di collaborazione tra i CdS 

nazionali. 

La Coordinatrice della sede di Alessandria Dr.ssa FT Garrè riferisce dell’esperienza positiva della 

Summer School della Conferenza come un confronto didattico le cui proposte sono già in parte in 

via di realizzazione nella programmazione didattica.  

La Presidente dell’Ordine Fnofi, Dr.ssa Altavilla, interviene comunicando che l’Ordine ha richiesto 

un aumento dei posti per i Corsi di Fisioterapia, in ragione del fabbisogno sul territorio, fino a 140 

posti.  Dal punto di vista didattico pone l’attenzione sulla necessità di implementare la formazione 

in ambito di soft- skills, comunicazione e relazione, per dare maggiore completezza alla figura 

professionale.  

La Coordinatrice Fornara riferisce di aver partecipato con alcuni Docenti a corsi di formazione sulla 

simulazione in collaborazione con il Centro Simnova i cui contenuti saranno trasferiti nei percorsi 

formativi in ambito di soft-skills e di didattica innovativa, per cui già sono in atto sperimentazioni 

in alcuni Corsi Integrati, con feedback positivi da parte degli studenti.      

Il Prof. Invernizzi riporta all’attenzione il focus dell’attuale confronto in sede accademica per 

l’introduzione della didattica innovativa, con la progressiva riduzione della lezione frontale a favore 

di modalità interattive, come indicato dalla letteratura, percorso che il CdS ha intrapreso con 

convinzione.  

Di seguito non essendoci altri contributi, il Presidente ringrazia tutti i partecipanti all’incontro, 

assicurando la disponibilità nel corso dell’anno a ricevere suggerimenti, proposte e osservazioni per 

il miglioramento continuo del corso, secondo un’ottica di aggiornamento e perfezionamento 

dell’offerta formativa a favore degli studenti. 

La riunione termina alle ore 14,30.   

Il Presidente del CdS in Fisioterapia  

Prof. Marco Invernizzi 

 
                                        

 


